

Activistas venezolanos en VIH/Sida rompen el silencio: Denuncian desabastecimiento de medicinas anti-Sida y condones para la prevención

(CNP 14.221).- Más de 32.300 personas que viven con VIH/Sida reciben tratamiento antirretroviral en la República Bolivariana de Venezuela, según el histórico Informe País de la UNGASS, presentado por el país en marzo de este año.

Este significativo avance se ha logrado después de la Acción de Amparo interpuesta por Acción Ciudadana Contra el Sida (ACCSI), que arrojó la Sentencia emanada de la Sala Político Administrativa del Tribunal Supremo de Justicia, de fecha 15.07.99. Se trata del Recurso de Amparo declarado con lugar que contiene ampliación de mandamiento de amparo, que acuerda ordenar al para el entonces Ministerio de Sanidad y Asistencia Social (MSAS), hoy Ministerio del Poder Popular para la Salud (MPPS), la entrega de los medicamentos antirretrovirales, medicamentos para las enfermedades oportunistas, realización de exámenes, implementación de campañas de información y divulgación así como de asistencia a favor de las personas que viven con VIH/Sida.

En Venezuela, a pesar de los progresos realizados, el acceso a la prevención y al tratamiento está muy por debajo de los niveles necesarios y el Programa Nacional de Sida (PNSida) del MPPS ha puesto en peligro, una vez más, la vida de miles de personas con VIH/Sida, lo cual podría aumentar significativamente la tasa de mortalidad a consecuencia de la falta de antirretrovirales en el país.

Hoy, Estevan Colina, activista del sector del VIH/Sida del estado Zulia, Director General de AMAVIDA, Secretario General de la Red Venezolana de Gente Positiva (RVG+), miembro del Consejo Regional de la CIAT y Punto Focal de Venezuela ante la RedLa+, rompe el silencio, denunciando desabastecimiento de condones y medicamentos antirretrovirales en la farmacia del PNSida del MPPS.

Colina informó que el pasado mes de diciembre de 2009 más de 40 ONGs con destacado trabajo en VIH/Sida del territorio nacional, enviaron un oficio al ciudadano Carlos Rontondaro, quien para entonces fuera ministro del

MPPS, denunciando desabastecimiento de condones, ARVs (Abacavir solución, Fosampranavir, Ritonavir, Saquinavir, Atazanavir, Trizivir y Viramune) y otros insumos indispensables para tratar a personas con VIH. Los activistas solicitaron la urgente intervención de las autoridades para solventar la grave situación.

El pasado 22.01.2010, Deisy Matos, Jefa del Programa Nacional de Sida del MPPS, en presencia de la Defensoría del Pueblo, aseguró que los medicamentos para el 2010 estaban garantizados, destacó Alberto Nieves, Director MIPA de Acción Ciudadana Contra el Sida (ACCSI) y miembro activo de la RedMETSida y de la RVG+. Ya en el mes de abril del mismo año, el desabastecimiento de condones y medicamentos antirretrovirales en las farmacias del MPPS es inminente, "esto muestra un tremendo retroceso en la respuesta al Sida", dijo Nieves.

En reiteradas oportunidades, los funcionarios del MPPS han mentido y han puesto nuevamente en riesgo la vida de miles de personas con

VIH/Sida que dependen de medicamentos como Kivexa que desde hace meses no está disponible en las farmacias de la cartera de Salud, incluyendo al IVSS, agregó.

"El nuevo desabastecimiento da muestra de la falta de planificación del PNSida y del desinterés de parte de las autoridades para solucionar el problema de desabastecimiento, que desde el pasado año vienen teniendo en las compras de condones y de ARVs", afirmó Nieves.

Por su parte, Jorge Borges, Director General de Artistas por la Vida y miembro activo de la RedMETSida, informó que esta situación ha generado una gran incertidumbre en las miles de personas con VIH y Sida que se atienden en los Servicios y Coordinaciones Regionales del PNSida del MPPS, cuya salud depende de los ARVs que se entregan a través de estas farmacias.

Cabe destacar que el objetivo del tratamiento antirretroviral es controlar la infección y mejorar la calidad de vida de quien vive con VIH/Sida y la eficacia del tratamiento está relacionada con la cantidad de medicamento que la persona mantiene en su organismo. Saltarse tomas, tomar menos cantidad o suspender el tratamiento favorece la aparición de resistencias; es decir, el virus puede modificarse y hacerse resistente al antirretroviral, señaló.

"La semana pasada fui al Servicio por Kivexa y me dijeron que no había y que me acercara en el transcurso de esta semana para ver si llegaba la medicina. Me acerqué el lunes pasado y me dijeron que todavía no ha llegado el medicamento, es decir, están poniendo en juego mi vida", dijo una indignada usuaria de un hospital zuliano, quien ha dejado de tomar su tratamiento hace 2 semanas.

Esto quiere decir que el PNSida no realiza compras suficientes, no toman previsiones, no cubren los usuarios que se atienden en todo el país a

través del Programa y por lo tanto algunas personas reciben las medicinas y otras no, lo que podríamos decir que es una falta grave, porque atenta contra la adherencia y se crea resistencia a los ARVs, lo cual pone en riesgo la vida de las PVVs.

Jhonatan Rodríguez, Presidente de la Organización StopVIH, Secretario General de la Coalición de ONGs en VIH del Interior del País (COVIP), informó además que desde hace tiempo se viene corriendo el rumor de desabastecimiento, sin embargo, los activistas siempre hemos confiado en la palabra del PNSida como vocero oficial del MPPS.

Dentro de las irregularidades que extraoficialmente se han venido denunciando desde algunas ciudades del interior del país frente al desabastecimiento, según reportan los denunciados, es que en algunos casos los no consiguen su medicamento en la farmacia de las Coordinaciones Regionales, lo que podría significar un serio atentado contra la vida de la persona. El cambio constante de fechas para la atención es otra falla, que acorta el período de entrega de los antirretrovirales, sin reponerlas, de tal manera que el usuario no tenga opción al reclamo.

El pasado viernes 23 de abril de 2010, algunos medios de comunicación reseñaron que el gobierno de Venezuela donó 400 mil dólares en medicinas anti-VIH a Nicaragua. En este sentido, Rodríguez lamentó que los usuarios venezolanos se tengan que enfrentar a desabastecimiento de condones y ARVs e hizo un llamado a las autoridades nacionales a tomar medidas para solventar la situación de inmediato y recordó que "las personas con VIH o Sida no pueden dejar de tomar el tratamiento antirretroviral porque esto haría resistencia, lo cual podría ser muy perjudicial para la vida de todos y todas los que dependen de las medicinas antirretrovirales".

